

Violencia, corrupción y pobreza, principales fracasos del país (El Financiero 30/09/11)

Última modificación 30.09.2011

Violencia, corrupción y pobreza, principales fracasos del país (El Financiero 30/09/11) Pablo Chávez Meza Viernes, 30 de septiembre de 2011 • Economía fuerte, objetivo a 10 años: encuesta. Los mexicanos ven en la violencia, la corrupción y la pobreza los principales fracasos del país a 200 años de vida independiente, reveló la quinta Encuesta Nacional de Valores, lo que une y lo que divide a los mexicanos 2010 (ENVUD). Esta consulta, elaborada por Grupo Financiero Banamex y la Fundación Este País, señala que entre los objetivos que demanda la población para los próximos diez años están tener una economía fuerte que ofrezca empleos y buenos salarios. Así como un sistema de seguridad social que garantice servicios de salud y bienestar a la gente, y una democracia en la que los ciudadanos participen, ejerzan sus derechos y libertades y los gobiernos rindan cuentas. Con los resultados de la ENVUD, Banamex y la Fundación Este País buscan proporcionar herramientas para el debate público e impactar la agenda, a fin de que se conviertan en una serie de puntos de referencia sobre la realidad nacional. Para el historiador mexicano Enrique Krauze, lo que une a los mexicanos es su historia, que está sostenida en una serie de mitos que se han venido desarrollando. "El pasado sigue pesando." Esta encuesta, que se elaboró entre el 13 de noviembre y el 15 de diciembre del año pasado, con un total de 15 mil 910 entrevistados, refleja que 73 por ciento de los consultados considera que los mexicanos trabajan "cada uno para su beneficio propio", contra 26 por ciento que cree que "trabajan juntos". Además de que el valor más importante es la igualdad, por encima de la justicia, la solidaridad y la libertad. De lo que más orgullosos se sienten es de "ser mexicanos", seguidos de las costumbres y tradiciones, la forma de ser de la gente y el nivel de desarrollo económico del país. La ENVUD revela que 40 por ciento de las personas se describe como perteneciente a la "clase media baja", 26 por ciento a la "baja", 19 por ciento a la "obrera", 13 por ciento a la "media alta" y sólo 1 por ciento a la "alta". Esto significó que en promedio, 7.2 por ciento de las personas se "siente satisfecha" con su posición social actual y poco más de la mitad considera que es justa la distribución del ingreso. Incluso, 61 por ciento de los entrevistados afirmó que el esfuerzo y la dedicación son los factores que definen el éxito que se logra a lo largo de su vida. Además, esta encuesta señala que los mexicanos se sienten más identificados con su ciudad o pueblo de nacimiento, seguido por su identificación con "todo el país".